

Leserseite

Leserbrief von Thomas Arthur Hasler zu den Anlagenporträts in der LOKI Vermisse Foto der Gesamtanlage

Sehr geehrte LOKI-Redaktion

Als Abonent der ersten Stunde freue ich mich jeden Monat (außer Juli) auf die neu-este Ausgabe Ihrer Zeitschrift. Schon etli-che Male konnte ich Tipps und Kniffe von

der LOKI für den Bau meiner Anlage ver-wenden. Am besten gefallen mir jeweils die Anlagenporträts. Sie sind jeweils sehr umfangreich und ausführlich beschrieben. Leider vermisste ich vielfach ein Foto, das die gesamte Anlage zeigt, damit ich beim

Lesen des Textes das Ganze auch bildlich verfolgen kann. Ansonsten bin ich schon gespannt auf die nächste LOKI-Nummer.

Freundliche Grüsse,
Thomas Arthur Hasler

Leserbrief von Markus Schawalder zum Artikel «Über die klassische Goldenpass-Strecke» in der LOKI 5|2022 Ein Übersichtsplan wäre schön

Sehr geehrte LOKI-Redaktoren

Zum Artikel in der LOKI 5|2022 über die sehr sehens- und (auch kulinarisch) besu-chenswerte MOB-Anlage in Château d'Œx möchte ich zwei Anmerkungen machen:

Leider wurde im Bericht mit keinem Wort erwähnt, dass diese Anlage schon vor 38 Jahren in einer Ihrer Vorgängerzei-tschriften («Die Modell-Eisenbahn», Ausgabe 1|1984) ausführlich vorgestellt wurde, und ein Motiv daraus hatte es auch dann schon auf das Titelblatt geschafft. Damals wurde die Anlage noch mit H0-Gleisen und

dem von Ihnen erwähnten Eigenbaurollm-aterial auf HAG- und Liliput-Basis betrie-ben. Vielleicht können Sie diese Informa-tion noch an die Leserschaft nachreichen, denn der eine oder andere hat diesen alten Artikel vielleicht noch in Papier- oder PDF-Form zur Hand, und ein Vergleich der Fotos von damals und heute lohnt sich wirklich! Auch habe ich einen Gleisplan der Anlage vermisst, der mir eine Übersicht über die Anlage und die Fotostandorte ge-ben könnte. Dieses Manko fällt mir bei Ihren Anlagenberichten leider immer wieder auf. Der amerikanische «Model

Railroader» gestaltet dies vorbildlich, in-dem er nicht nur den farbigen Anlagenplan, sondern auch noch die Fotostandorte (mit nummerierten Pfeilen) abdruckt. Ganz so ausführlich müsste es in der LOKI ja nicht sein, aber ein Übersichtsplan wäre jeweils schon schön. Damit habe ich nun meinen Wunsch für künftige Anlagenberichte angebracht und wünsche Ihnen weiterhin viel Erfolg bei der Gestaltung des Magazins.

Freundliche Grüsse,
Markus Schawalder

Lieber Herr Hasler, lieber Herr Schawalder

Vielen Dank für Ihre Zeilen. Einen Überblick über die jeweiligen Anlagen zu haben, ist mir persönlich auch viel lieber. Sei es dank einem Foto, das die ganze Anlage zeigt, sei es dank einem Gleisplan. Letzteres kann meiner Meinung nach auch ein mit einem Bleistift auf ein Blatt Papier gezeichnete-rudimentärer Plan sein. Hauptsache, man weiß in etwa, wo was steht, wo was fährt! Dies würde uns nicht zuletzt auch beim Redigieren der Artikel helfen. Tatsächlich ist das von Ihnen angesprochene Manko auch uns in der LOKI-Redaktion aufgefallen. Und wir wurden sogar im Mai am LOKI-Stand in Olten – anlässlich des Jubiläums «175 Jahre Schweizer Bahnen» – mindestens zweimal darauf angesprochen. Von daher werden wir in Zukunft vermehrt darauf drängen, entsprechende Fotos oder Gleispläne zu erhalten.

Herzliche Grüsse, Zoltan Tamassy